
Ata Nº 10/2000 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos quinze dias do mês de junho de dois mil, reuniu-se ordinariamente às 19 horas, no 
Auditório/SMS – 2º andar, a plenária  que deliberou sobre a seguinte pauta: a) Leitura da 
ata nº 09/2000 b) Informes c) Missões do SAMU. Conselheiros presentes: Humberto 
José Scorza, Roberto Heinzelmann, Zenaide Ribeiro, Erani Prado, Luciane Darolt S. 
Massing, Riograndino de Oliveira, Nadir dos Santos Flor,  Ricardo Rühling, Cecília Nunes 
Pedroso, Maria Ivone Dill, Valdívia Gonçalves Lucas, Maria Alice Pilla Calvete (falta 
justificada), Maria Elaine Rodrigues, Gisele Cézaro, Lâmia Abouzahr,  Paulo Renato 
Viaro, Sylvia Fonseca, Onofre da Silveira Felício, Luiza Maria Ribeiro, Marisa Martins 
Altamirano, Adelaide Lúcia Konzen, Maria da Graça Alexandre, Maria Virgínia C. Lemos, 
Mauro Fernando Schmidt (falta justificada), André Ângelo Behle, Neusa Heizelmann, 
Carlos A. Geyer, Maria Josefina Crespo Costa (falta justificada), Célia Ruthes (falta 
justificada), Rosa Harzheim, Reny Valmir Bigolin, Jorge Abib Cury (falta justificada) e 
Márcia Hentschke. Visitantes: Estudantes: Cláudio Quiles, Nisséia Jal, Everson Wagner, 
José Miguel Dora, Renato de Mello, Helena Sebben, Jéssica Mesquita, Cintia Barth 
Bawsmann, Andréa Valente Heidrich, Edgar Arruda, Geovani Fernandes, Eduardo 
Jorgens, Silvia Macedo, Sidney Sant’anna. SMS: Rosane Müller/US Farrapos, Márcia 
Elisa Weber/US Rubem Berta, Rosane Ciconet/SAMU, Lori Maria Gregory/GD 0 4, 
Giovana Roehe Monteiro/GD 06, Clarice Miletolini US Vila Ipiranga. Outras     entidades:   
Maria Luiza Miranda CLS/4,Marcelo Moreira, Sandra Mara Souza, Carmem, Denise 
Pozente/ Categoria dos Nutricionistas. CMS: Jane Pilar e Silvia Martins.  Coordenador 
Humberto inicia a reunião com a apresentação da plenária. a) Leitura da ata nº 09/2000. 
Sr. Nei Carvalho fez a leitura da ata que foi aprovada  com 20 votos  a favor e 02 
abstenções. b) Informes: a)  Conselheira Maria Virgínia Lemos informou que foi formada 
uma Comissão de Nutricionistas para pleitear a lotação deste profissional nas Unidades 
de Saúde. Salienta que dos 811 cargos propostos pela SMS e aprovados pela Câmara de 
Vereadores, doze são nutricionistas e que destes, cinco foram solicitados pela SMED. 
Em nome da categoria, solicitou ao Conselho, que estes sejam lotados na SMS, pois os 
cargos foram aprovados para esta Secretaria. Coordenador Humberto propôs que seja 
encaminhado ao Prefeito e Secretários da Saúde e da Administração o pedido de lotação 
dos mesmos na SMS. É colocado em votação e aprovado por unanimidade. b)  Estudante 
Andréa Valente Heidrich,  do curso de mestrado em Sociologia da UFRGS, falou sobre 
sua dissertação cujo o tema é o Conselho Municipal de Porto Alegre e a definição da 
política de Saúde. Refere-se às leis 8080 e 8142 que estão completando 10 anos e que 
hoje há questionamentos sobre a atuação  dos Conselhos Municipais, se  são um espaço 
formal ou se cumprem realmente seu papel. Acredita que em Porto Alegre, pelo processo 
democrático e participativo e pela história deste Conselho,  será possível comprovar que 
o mesmo exerce o seu papel. O trabalho será desenvolvido através de entrevistas com 
Conselheiros, participação nas  reuniões do Núcleo de Coordenação e Plenárias e análise 
de documentos. Considera que é  fundamental dar retorno do mesmo aos conselheiros, 
após  a conclusão. c) IX Plenária Nacional de Conselhos: Coordenador Humberto 
informou que neste evento, que reuniu aproximadamente 600 pessoas, a discussão 
fundamental foi a necessidade de aprovação da PEC aglutinativa 86-A e colocou a 
disposição os relatórios e textos trazidos do encontro d)  Sra. Jane Pilar informou que na 
reunião plenária da Temática Saúde  e Assistência Social, em 13/6 foram apresentadas e 
hierarquizadas as demandas de saúde para o ano 2001: 1º ) implantação das farmácias 
regionais; 2º) recuperação da frota do SAMU e qualificação do serviço; 3º) instalação 
definitiva do CAIS Mental 8; 4º) implantação do Programa de Agentes Comunitários de 
Saúde –  PACS; 5º) implantação de convênios com clínicas geriátricas para idosos 
dependentes e carentes;6º) garantir que o Programa de Pré-Natal tenha assistência 
especializada de referência multidisciplinar com atendimento em Psicologia e Serviço 
Social; 7º) implantação de outro serviço de referência em DST/AIDS; 8º) reforma, 
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manutenção e modernização do prédio antigo do HPS; 9º) reforma e ampliação do prédio 
sede da Secretaria Municipal de Saúde; 10º) implantação nos serviços de saúde de uma 
cota de vale transporte para os usuários que necessitarem de deslocamento para 
continuarem seu tratamento de saúde. Informou ainda que na próxima reunião serão 
tratadas as demandas da assistência social. c) Serviço de Atendimento Médico de 
Urgência –  SAMU: Enfermeira Rosane Mortari Ciconet, Coordenadora, falou que o 
objetivo deste serviço é prestar assistência pré-hospitalar de urgência em trauma e 
clínica. Informou  que o motivo de sua vinda é porque as equipes do SAMU têm 
enfrentado sérios problemas de  segurança, especialmente em algumas regiões da 
cidade, como por exemplo na grande Bom Jesus, Vila Wenceslau Fontoura e nos 
diversos horários do dia. Esta questão já foi discutida  com a Brigada Militar (BM), 
especialmente depois do episódio onde uma das ambulâncias do SAMU foi apedrejada e 
um socorrista agredido por populares. Salientou que , dependendo do local da ocorrência, 
a mesa de regulação tem solicitado o acompanhamento da BM para  entrar em 
determinadas áreas, mas devido a insuficiência de recursos nem sempre a BM pode se 
fazer presente. Destacou que não é conveniente atender com o acompanhamento de 
policiais, pois isso poderia criar uma imagem distorcida do serviço. Informou que em 
reunião com a equipe esta situação foi discutida e  proposto um trabalho junto  com as 
comunidades já que estas conhecem bem o funcionamento da comunidade local, 
especialmente em regiões de tráfico de drogas. Este trabalho visa   provocar uma 
discussão com a comunidade, estabelecendo o papel do SAMU e envolvendo-a como 
“protetora”  da equipe. Para isto, solicitou que seja pautado nos Conselhos Locais  esta 
proposta. Conselheira Luciana demonstrou a sua surpresa por a  Vila Wenceslau 
Fontoura estar incluída nesta relação, pois como  coordenadora do PSF  deste local não 
tinha sido informada deste problema. Conselheira Adelaide destacou a importância de 
elencar as regiões que apresentam maiores problemas para realizar reuniões com estas 
comunidades. Conselheiro Deoclides considerou positiva a proposta e acrescentou que o 
papel do SAMU deve ser informado aos usuários. Criticou a atuação do SAMU , que 
segundo ele não está cumprindo sua missão, pois este serviço foi aprovado no Conselho 
para atender todas as situações pré-hospitalares, e que atualmente as regras são tão 
rígidas que dificultam a remoção. Conselheira Rosa destacou que é importante esta 
discussão acontecer junto aos Conselhos Locais. Conselheiro Antônio propôs a 
regionalização deste serviço. Enfermeira Rosane informou que o SAMU tem bases em 
lugares estratégicos, como no HPS, no Centro de Saúde Bom Jesus, Pronto Atendimento 
Cruzeiro do Sul, na  Lomba do Pinheiro e na Restinga. Informou que os locais de maiores 
riscos são: Jardim Protásio Alves, Laranjeiras, Wenceslau Fontoura, Vila Brasília, 
Chácara da Fumaça, Chico Mendes, Vila Fátima e Bom Jesus. Coordenador Humberto 
propôs que os Conselhos Locais de Saúde agendem reuniões entre as lideranças 
comunitárias e   representantes do SAMU , para que este serviço seja discutido 
amplamente. Informa que no dia 29 de junho, às 19h, na Câmara Municipal será realizada 
audiência pública para apresentação do relatório de prestação de contas do primeiro 
trimestre de 2000 da SMS. Nada mais havendo a tratar, a reunião encerrou-se às 8h e 
50min.

              Humberto José Scorza                                            Jane Pilar / Silvia Martins
Coordenador CMS/POA                                               Secretaria Executiva
                                                Ata aprovada na reunião Plenária do dia 06/07/2000.
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